
CRESOL DEVOLVE MAIS DE R$ 4,4 MILHÕES AOS ASSOCIADOS

Integra 2024 inicia hoje
com Leilão Top da Pecuária 

A Assembleia Geral Ordinária da cooperativa aconteceu em formato digital
e contou com a presença de cooperados das 13 agências de relacionamento

Realizado pela Sociedade Rural do Oeste do Paraná em
parceria com a Cooperativa Coprossel, o evento

objetiva valorizar o agronegócio
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Cidadania/PSDB terá
candidato próprio a prefeito

O empresário Aldemar Becker, professor Anderson
e o vereador Halisson Galvan se colocaram à disposição

da legenda para concorrer ao cargo 
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Matemático 
Aleksandro 

Schneider, estuda 
corpos celestes 

na China 

Sanepar
e Quedas
firmam

convênio de
R$ 16 milhões
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O clima da Terra está mu-
dando. Pra pior. As tem-
peraturas estão subindo 

catastroficamente. As esta-
ções do ano já não são mais 
como eram, até poucos anos 
atrás, ou como deveriam ser. 
Elas não são mais definidas, 
por culpa unicamente de nós, por 
culpa do homem, do ser huma-
no, que não soube cuidar como 
deveria do seu planeta, do lugar 
que Deus lhe deu para viver.

O inverno, que significava 
muito frio no sul, no sudeste 
e outras partes do Brasil e da 
América Latina, praticamente 
não existe mais. O calor extra-
pola o verão e entra pelo ou-
tono adentro, nos últimos tem-
pos, alcançando temperaturas 
de mais de cinquenta graus 
no final e no início do ano, até 
quase meados.

Essa indefinição de esta-
ções pode até parecer boa, se 
pensarmos que algumas flores 
e algumas árvores florescem 
fora de suas épocas, às vezes 
por mais de uma vez por ano, 
como é o caso do manacá-da-
-serra, o jacatirão de inverno. 
O meu floresceu três vezes, 
estamos em abril e ele ainda 
está desabrochando uma ou 
outra flor. E muitos outros ma-
nacás-da-serra por aí alonga-
ram a última florada e deram 
as boas vindas ao novo ano, 

atravessando por ele até agora.
Mas há o outro lado: a agri-

cultura depende das estações, 
das suas datas definidas para 
a produção de alimentos. Cada 
planta tem a sua época certa 
para ser lançada ao solo, cres-
cer e dar frutos. Se não for 
plantada na época apropriada, 
não produz apropriadamente. 
Em não existindo mais as es-
tações em seus devidos luga-

res, em suas épocas 
corretas, como plan-
tar e esperar ter boa 
safra? Com a pala-
vra os engenheiros 

agrônomos, que sa-
bem bem a respeito e po-

dem dizer se tenho razão 
ou não.

E, atentem, não con-
sideramos que, com a in-
definição das estações, o 
clima também fica malu-
co e sol demais ou chuva 
em demasia não são nada 

bons para a agricultura e não 
são bons para ninguém.

Que fizemos com o nosso 
meio ambiente, para desesta-
bilizar o clima, o tempo, de tal 
maneira que não temos mais 
as estações definidas, como 
deveriam ser, em praticamen-
te qualquer ponto do planeta? 
Estamos sofrendo as conse-
quências de nosso descaso, 
pois a Natureza é Mãe, mas 
não aceita ser desrespeitada 
o tempo todo. E ela cobra. Po-
demos ver isso nas tragédias 
climáticas, que vão se tornan-
do cada vez mais frequentes: 
temporais, tempestades, en-
chentes, ventos extemos, fura-
cões, secas, água potável es-
cassa, etc. O que fizemos ao 
nosso mundo? Haverá tempo 
de mudar? Haverá vontade de 
mudar? O que será do mundo 
que deixaremos para nossos 
filhos e netos?
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1931 — Na Espanha se cele-
bram as eleições municipais nas 
quais as candidaturas republica-
nas conseguem a maioria em 
41 capitais de província, preconi-
zando a proclamação da Segun-
da República Espanhola.
1935 — O bombardeiro leve bi-
motor Bristol Blenheim decola 
em seu voo inaugural na Grã-
-Bretanha.
1936 — Inaugurado em São 
Paulo o Aeroporto de Congo-
nhas.
1937 — Frank Whittle testa o 
primeiro motor a jato projetado 
para impulsionar uma aeronave, 
em Rugby, Inglaterra.
1945 — O presidente dos Esta-
dos Unidos, Franklin D. Roose-
velt, morre no cargo; O vice-pre-
sidente Harry S. Truman torna-se 
presidente após a morte de Roo-
sevelt.
1955 — A vacina contra a po-
liomielite, desenvolvida pelo Dr. 
Jonas Salk, é declarada segura 
e eficaz.
1961 — Corrida espacial: o cos-
monauta soviético Iuri Gagarin 
se torna o primeiro humano a 
viajar para o espaço sideral e re-
alizar o primeiro voo orbital tripu-
lado, Vostok I.
1963 — O submarino soviético 
de propulsão nuclear K-33 colide 
com o navio mercante finlandês 
M/S Finnclipper nos estreitos di-
namarqueses.
1980 — Voo Transbrasil 303, um 
Boeing 727, cai na aproximação 
ao Aeroporto Internacional de 
Florianópolis, Brasil. 55 das 58 
pessoas a bordo morrem.
O governo americo-liberiano da 
Libéria é violentamente deposto.
1981 — Ocorre o primeiro lan-
çamento de um ônibus espacial 
(Columbia) - a missão STS-1.
1992 — O Euro Disney Resort 
inaugura oficialmente o seu par-
que temático Euro Disneyland. O 
resort e o nome de seu parque 
são posteriormente alterados 
para Disneyland Paris.
2007 — Um homem-bomba pe-
netra na Zona Verde e detona 
em um refeitório dentro de um 
prédio do Parlamento, matan-
do o membro do parlamento 
iraquiano Mohammed Awad e 
ferindo mais de vinte outras pes-
soas.

VIAJE PARA SÃO PAULO COM
A PRINCESA DOS CAMPOS
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ARTIGO
Tempo sem tempo 

Por Luiz Carlos Amorim - Escritor, editor e revisor, cadeira 19 na Academia SulBrasileira de 
Letras, Fundador e presidente do Grupo Literário A ILHA, com 43 anos de trajetória.Num mundo onde os horizon-

tes do conhecimento se ex-
pandem cada vez mais, os 

pioneiros da ciência desbravam 
fronteiras que transcendem as 
barreiras geográficas. Um desses 
visionários é Alexsandro Schnei-
der, um matemático nascido e 
criado em Laranjeiras do Sul, cuja 
jornada acadêmica o levou aos 
confins do cosmos, diretamente 
para a China.

Nas ruas tranquilas de sua 
cidade natal, Alexsandro alimen-
tou desde cedo uma paixão pela 
matemática, guiado pelo incen-
tivo de sua mãe. Sua trajetória 
educacional o levou do Colégio 
Estadual Gildo Aluísio Schuck 
até a Universidade Estadual da 
Centro Oeste (Unicentro), onde 
ele mergulhou nas profundezas 
dos números e das equações. 
Foi lá que ele descobriu sua vo-
cação não apenas para ensinar, 
mas também para pesquisar.

Após anos de dedicação, Ale-
xsandro conquistou títulos aca-
dêmicos de destaque, incluindo 
um mestrado na Universidade 
Federal do ABC e um doutorado 
na renomada Universidade de 
São Paulo. Contudo, sua sede 
por conhecimento não cessou 
aí. Ele buscou novos desafios, 
optando por um pós-doutorado 
no Instituto de Matemática Pura 
e Aplicada (IMPA), no Rio de 
Janeiro, onde pôde se dedicar 
integralmente à sua paixão pela 
pesquisa.

Mas a vida de um acadêmico 

não é apenas marcada por diplo-
mas e títulos. É sobre conexões, 
colaborações e oportunidades. 
Foi através de uma dessas co-
nexões que Alexsandro recebeu 
um convite da Southern Univer-
sity of Science and Technology 
(SUSTech), na China, para pas-
sar três meses em Shenzhen, 
imerso em estudos sobre a me-
cânica celeste.

Sua pesquisa na 
área de Dinâmica 
Simplética visa en-
tender o intrincado 
comportamento dos 

corpos celestes que 
dançam ao ritmo da Lei 

da Gravitação Universal. 
Como uma peça fundamen-
tal no quebra-cabeça do 
universo, Alexsandro está 
desvendando os segredos 
que estão além das estrelas 
e dos planetas.

Sua estada na China 
não é apenas uma oportunidade 
de pesquisa, mas também uma 
jornada de descoberta pessoal. Em 
meio aos arranha-céus tecnológi-
cos de Shenzhen, Alexsandro mer-
gulha em uma cultura e um idioma 
completamente novos. Apesar das 
barreiras linguísticas, ele encontra 
na paciência e na hospitalidade chi-
nesa um apoio constante.

Além dos desafios acadê-
micos, Alexsandro também se 
aventura pelo mundo culinário, 
explorando os sabores exóticos e 
picantes da cozinha chinesa. Sua 
experiência transcende os limites 
da academia, enriquecendo não 
apenas seu intelecto, mas tam-
bém sua compreensão do mundo 
e de si mesmo.

A história do matemático é 
um testemunho do poder da 
curiosidade humana e da busca 
incansável pelo conhecimento. 
Enquanto ele continua a desbra-
var os mistérios do universo, ele 
inspira gerações futuras a sonhar 
alto e a perseguir os seus próprios 
horizontes, onde quer que pos-
sam levar.

O estudo além das estrelas
EDITORIAL

O matemático 
laranjeirense 
Alexsandro 
Schneider 
estudará
a mecânica celeste 
por três meses 

Que fizemos com 
o nosso meio 
ambiente, para 
desestabilizar 
o clima, o tempo, de 
tal maneira que não 
temos mais as estações 
definidas?
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A Cresol Vale das Águas 
PR/MG realizou ontem 
(11) a Assembleia Ge-

ral Ordinária (AGO). O ato as-
semblear marca o momento 
em que o cooperado participa 
das decisões da sua coope-
rativa através do voto, as-
sim como propõe o segundo 
princípio do cooperativismo, 
a gestão democrática pelos 
associados.

Distribuição
A pauta da AGO foi marca-

da pela prestação de contas 
do exercício 2023, destinação 
das sobras apuradas no ano e 
a eleição do Conselho de Ad-
ministração para o quadriênio 
2024/2027. De acordo com 
o diretor superintendente da 
cooperativa, André Dall Oglio, 
a Cresol Vale das Águas PR/
MG teve um crescimento sig-
nificativo em 2023 e isso pos-
sibilitou que a Cresol pudesse 
realizar a distribuição de mais 
de R$4,4 milhões em sobras 
referente ao exercício. “So-
mados os esforços da coope-
rativa, composta por mais de 
10 mil associados, a Cresol 
Vale das Águas PR/MG tem 
um orgulho imenso em dizer 

que possibilitamos a distribui-
ção de juros ao capital social 
e em conta corrente dos as-
sociados, de acordo com as 
suas movimentações finan-
ceiras”, destaca o superinten-
dente.

Em 2023, a cooperativa 
destinou parte dos seus re-
sultados para a distribuição 
de sobras, que em dezembro 
do ano passado remunerou 
por meio de juros ao capital 
social dos cooperados e, na 
última quinta-feira (11), apro-
vou em assembleia também 
a distribuição de uma parte 

das sobras em conta corren-
te. “Em 2023 a Cresol Vale 
das Águas PR/MG obteve 
cerca de R$12,2 milhões em 
resultados e, uma boa parte 
deste número, retornou para 
os associados, seja em con-
ta corrente ou capital social”, 
destaca o Presidente da Cre-
sol Vale das Águas PR/MG, 
Sérgio Bukovski.

Eleição
Outro ponto colocado 

em apreciação na AGO foi a 
eleição do novo Conselho de 
Administração para o quadri-

ênio 2024/2027. “Buscamos 
formar um novo Conselho de 
Administração com a partici-
pação de pessoas que irão 
acompanhar as atividades da 
cooperativa pelos próximos 
anos. Agradecemos primei-
ramente aos ex-conselheiros 
pelo trabalho desempenhado 
até aqui e a confiança do qua-
dro social no projeto de fazer 
a Cresol Vale das Águas PR/
MG uma cooperativa cada 
vez mais sólida”, ressalta o 
presidente.

Para saber mais sobre os 
números e a atuação da Cre-
sol Vale das Águas PR/MG, 
escaneie o Qr-Code: 

Assessoria

Cresol distribui mais de  R$ 4,4 
milhões de sobras referente a 2023
A Assembleia Geral Ordinária da cooperativa aconteceu em formato digital e contou 

com a participação de cooperados das 13 agências de relacionamento
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Viver na condição de 
refugiado deveria ser por 
pouco tempo, assim como 
ocorreu com José e Maria, 
que, com seu filho recém-
nascido, fugiram para o Egito 
para tê-lo em segurança (Cf 
Mateus 2, 13-23). Depois, 
para saber que seu país 
estava seguro para viver, 
regressaram. 

Refugiados, geralmente, 
aparecem como “caídos do 
céu”, e assim também as 
pessoas de boa vontade 
com a disposição em auxiliá-
los para encontrar moradia, 
trabalho, estudo da língua 
e os aspectos legais com a 
documentação. 

O governo tem a função de 
legalizar e também auxiliar na 
manutenção dos refugiados, 
mas por não conseguir fazer 
tudo, as Igrejas, organizações 
humanitárias, entre outras 
entidades, assumem um 
serviço fundamental para 
amenizar o sofrimento e a dor, 
mediante ações concretas, 
tornando-se o primeiro 
“ombro amigo” em quem 
possam confiar. Além do mais, 
os refugiados vivem uma 
vida de absoluta confiança 
em Deus, cultivando uma 
espiritualidade própria, e lhes 
resta somente um ser superior 
para os proteger. Quem já 
teve oportunidade de estar 
com refugiados conta, que, 
nos seus rostos, a esperança 
reflete como o sol em um 
espelho e são pessoas muito 
gratas, especiais e amigas. 

Historicamente, a partir 
do século XX, os refugiados 
receberam atenção da 
comunidade internacional 
e das organizações 
humanitárias com legislações 
próprias para os proteger 
de acordo com sua origem. 
Mesmo assim, eles suscitam 
muitas inquietudes para as 
autoridades, pois são vistas 
como pessoas sobrantes 
ou rejeitadas no mundo. 
Muitas vezes, acabam se 
esquecendo do seu potencial, 
do que poderão agregar ao 
país. Os motivos que levam 
as pessoas a se refugiarem 
e abandonarem a terra natal 
vão desde conflitos internos, 
guerras, gênero, fome e 
questões climáticas. 

Nem sempre podemos 
afirmar se tratar de um 
problema internacional, uma 
vez que os países ricos 
e influentes restringem a 
entrada de refugiados em 
seus países. Como sempre 
foi na história, apenas 
têm interesse nos lucros e 
negócios. Eles vem de países 
de governo autoritários 
que não sabem gerir suas 
riquezas e seu povo. 

Refugiados em
todo o mundo 

Reinoldo 
Back

*Colunista do Jornal Correio do 
Povo desde 2004

envelope colunadoback@hotmail.com

De acordo com o diretor superintendente da cooperativa, André Dall Oglio, a Cresol 
teve um crescimento significativo em 2023 e isso possibilitou a distribuição  

A medida já foi adotada pela prefeitura nos bairros Presidente Vargas, Vila 
São Miguel, Laranjeiras 1, João Fernandes, Jardim Santana e Bancários

ReproduçãoA visita dos alunos da Es-
cola José Bonifácio, da 
vila Palmeiras, aos pon-

tos turísticos em Foz do Igua-
çu,marcará o retorno do projeto 
‘Turismo na Escola’ em Laran-
jeiras do Sul. A primeira viagem 
de 2024 aconteceu ontem (11), 
contemplando 36 alunos do 5º 
ano. Neste ano, 416 alunos das 
14 escolas, da cidade e interior, 
vão viajar. 

O projeto implantado em 
2007 e reativado em 2017, tem 
como objetivo ampliar os ho-
rizontes do conhecimento dos 
alunos e ao mesmo tempo pro-
porcionar entretenimento e di-
versão aos participantes. 

Cronograma
Neste ano, pela manhã a vi-

sita dos alunos será nas Cata-
ratas do Iguaçu e à tarde o pas-
seio fica a critério da escola, 
com consentimento dos pais. 
Na primeira viagem, foram 36 
estudantes e 6 professores 
que participaram, com todas as 
despesas custeadas pela Pre-
feitura.  

Confira as datas de viagem 
19/04
• Escola Professora Therezinha 
Maria Moretto Andreetta: 23 alu-

nos e 3 professores
19/04
• Escola Valdemar Boeira: 20 
alunos e 2 professores
26/04
Escola Vereador Florindo Peliz-
zari: 54 alunos e 8 professores
30/04
Escola Água Verde. 30 alunos e 
4 professores
23/05
• Escola do Campo Raquel 
Queiroz: 5 alunos e 2 professo-
res
• Escola do Campo João Rodri-
gues da Silva: 3 alunos e 1 pro-
fessor
• Escola do Campo Padre Josi-
mo Moraes de Tavares: 1 aluno 
e 1 professora
• Escola do Campo Professora 
Silvia Martins Veigant da Silva: 
3 alunos e 1 professora
• Escola Vereador Antônio Ri-
beiro de Oliveira: 20 alunos e 3 
professores
16/07
Escola Aluísio Maier: 61 alunos 
e 14 professores
09/08
• Escola Padre Gerson Galvino: 
60 alunos e 6 professores
Em data a ser confirmada:
• Escola Teotônio Vilela: 37 alu-
nos
• Escola Dr. Leocádio José Cor-
reia: 60 alunos

A secretaria de Saúde pros-
segue neste final de se-
mana com a instalação de 

caçambas em pontos estratégi-
cos da cidade, como uma forma 
de tirar de circulação os materiais 
que acumulam água e podem se 
tornar criadouros do mosquito. 
A partir de hoje (12), cinco ca-
çambas serão instaladas, na Vila 
das Palmeiras. Distribuídas em 
pontos estratégicos, elas ficarão 
à disposição da população até 
a segunda-feira (15), para que 
se faça o descarte correto de 
materiais e objetos que possam 
acumular água. A exceção são 
restos de construção e podas de 
árvores.

A medida já foi adotada pela 
prefeitura nos bairros Presidente 
Vargas, Vila São Miguel, Laran-

jeiras 1, João Fernandes, Jardim 
Santana e Bancários. Nas ações 
já realizadas, em torno de 7 tone-
ladas foram recolhidas. 

Pontos escolhidos
• Rua Brasília, esquina com a 

rua Gralha Azul
• Rua Beija Flor, entre as ruas 

Bem-te-vi e Brasília
• Rua Faisão esquina com a 

Rua Quero-Quero próximo ao pa-
vilhão da Igreja

• Rua dos Curiós esquina com 
a Rua das Garças em frente à 
Igreja Pentecostal

• Rua das Garças esquina 
com a Rua dos Periquitos

Casos
Segundo os dados do boletim 

epidemiológico, divulgado ontem 

Nova edição vai levar 416 
alunos às Cataratas do Iguaçu

Cinco caçambas serão 
instaladas na Vila Palmeiras

TURISMO NA ESCOLA DESCARTE DE ENTULHOS



Nascido e criado em Laran-
jeiras do Sul, o matemá-
tico e professor universi-

tário da Universidade Estadual 
da Centro Oeste (Unicentro), 
Alexsandro Schneider, está em 
Shenzhen - China desenvolven-
do seus estudos, após convite 
da Southern University of Scien-
ce e Technology - (SUSTech). 
Durante três meses, ele pesqui-
sa na área de matemática pura, 
focando na área originada de 
problemas na mecânica celes-
te. O objetivo é compreender o 
comportamento de corpos ce-
lestes, como estrelas, planetas 
e satélites, que interagem pela 
Lei da Gravitação Universal.

Trajetória
Alexsandro, relata que des-

de pequeno sempre gostou de 
matemática, a mãe que possui 
apenas o ensino básico foi sua 
grande incentivadora, pois en-
sinava-o a fazer contas básicas 
mesmo antes de ir a escola. “Eu 
adorava fazer contas de vezes 
e dividir no caderno de ‘quadri-
nhos’ que ela me deu”, afirma.

Ele lembra que no ensino 
médio, cursado no Colégio Es-
tadual Gildo Aluísio Shuck, por 
sempre ir bem nas disciplinas 
de exatas, veio a vontade de ser 
professor de matemática. “Eu 
não sabia que poderia ser mate-
mático e desenvolver pesquisas. 
Foi no período da graduação 
que passei a entender melhor 
as possibilidades e decidi levar 
os meus estudos mais a sério”.

O matemático relata que fez 
graduação em licenciatura em 
matemática na Unicentro entre 

os anos de 2008 e 2011. Em 
2013 concluiu mestrado em ma-
temática aplicada na Universi-
dade Federal do ABC (UFABC). 
E em 2017 conquistou o título 
de doutorado em matemática 
pura na Universidade de São 
Paulo (USP). “No final do mes-
trado eu passei no concurso da 
Unicentro, porém fui nomeado 
apenas em agosto de 2017. E 
isto foi ótimo, pois pude me de-
dicar integralmente ao doutora-
do neste período. Atualmente 
estou fazendo o pós-doutorado 
no Instituto de Matemática Pura 
e Aplicada (IMPA)”.

Pós-doutorado
Ele afirma que sua motiva-

ção para fazer o pós-doutorado 
é pessoal e a razão principal é 
o tempo voltado para pesquisa. 
“Desde que tomei posse na Uni-
centro dou aulas na graduação 

e desenvolvo pesquisa. Hoje 
leciono exclusivamente no cur-
so de Matemática Aplicada e 
Computacional e, apesar de 
adorar dar aulas, esta é uma 
atividade que demanda muito 
tempo”, relata.

“Como o pós-doutorado é 
um período em que poderia me 
dedicar integralmente a desen-
volver o que amo, vi essa opor-
tunidade como ideal. Porém não 
foi uma decisão simples, pois 
sou casado e moro em Guara-
puava e o IMPA fica no Rio de 
Janeiro. Mas eu senti que este 
era o melhor momento e devido 
ao suporte da minha esposa, 
Ana Julia, decidi concorrer a 
posição de pós-doutorado e fui 
aceito”, conclui.

Convite
A oportunidade, segundo ele, 

surgiu por meio da colaboração 

que mantém com o um pesqui-
sador que o orientou no doutora-
do, e que ocupa uma posição de 
prestígio na SUSTech. “Recebi o 
convite do Instituto para passar 
três meses desenvolvendo mi-
nhas pesquisas em Shenzhen-
-China e obtive total apoio do 
meu supervisor no IMPA. A pes-
quisa em matemática é peculiar, 
pois possui um caráter global, 
os problemas relevantes são os 
mesmos em qualquer lugar do 
mundo. Sendo assim, tenho a 
oportunidade de colaborar com 
pesquisadores de vários lugares 
mesmo vivendo em Guarapua-
va. Atualmente desenvolvo pes-
quisas com colaboradores no 
Brasil, China e Coreia do Sul”, 
afirma Alexsandro.

Pesquisa
De acordo com ele, a ma-

temática é dividida em três 
grandes áreas: Educação Ma-
temática, Matemática Aplicada 
e Matemática Pura. “Eu de-
senvolvo estudos na área de 
Matemática Pura, mais especi-
ficamente na área de Dinâmi-
ca Simplética. Esta área teve 
origem em problemas na me-
cânica celeste, e basicamente 
a ideia é entender o comporta-
mento de corpos como estrelas, 
planetas e satélites que intera-
gem por meio da Lei da Gravi-
tação Universal”.

Ele também cita que recen-
temente foi lançada uma exce-
lente série de ficção científica 
na Netflix, chamada ‘O proble-
ma dos três corpos’. Esta série 
leva o nome de um famoso pro-
blema ainda em aberto e estu-

dado por muitos matemáticos 
na minha área. Em certo mo-
mento a série aborda um pouco 
a respeito disso. “Eu desenvol-
vo estudos em problemas re-
lacionados, porém as leis que 
regem o sistema podem ser ou-
tras”, afirma.

Tempo na China
O matemático relata que 

o período que está passando 
na China tem sido maravilho-
so, a cidade Shenzhen que é 
próxima de Hong Kong, é mui-
to tecnológica. “Aqui a maioria 
dos carros e motos são elétri-
cos e ninguém usa dinheiro ou 
cartão, é tudo feito por meio de 
aplicativos no celular, desde pa-
gar uma refeição a entrada no 
transporte público”.

A diferença de idioma é 
grande e segundo ele poucos 
em Shenzhen sabem falar em 
inglês. “Eu não entendo o que 
eles falam e eles não me enten-
dem, porém hoje existem óti-
mos aplicativos com tradutores 
que nos auxiliam nesta tarefa”.

Alexsandro conclui que o 
fato do chinês ser muito pacien-
te e educado ajuda bastante, 
e a adaptação com a culinária 
tem sido melhor do que espe-
rava. “Aqui, em geral, as comi-
das são muito temperadas se 
comparadas com o Brasil, mas 
podemos encontrar facilmente 
comidas típicas de outros paí-
ses, inclusive a do Brasil. Tenho 
aproveitado para aprender mais 
sobre a cultura chinesa. Com 
certeza tem sido uma experi-
ência enriquecedora em vários 
níveis”, finaliza.

A Secretaria de Estado da 
Educação (Seed-PR) está 
organizando em Curitiba 

o Seminário de Cooperação Pe-
dagógica com Municípios 2024, 
que conta com a participação de 
aproximadamente 1.400 pesso-
as. O evento reúne dirigentes 
municipais de educação, coor-
denadores pedagógicos de se-
cretarias municipais, articulado-
res regionais da Rede Nacional 
de Articulação de Gestão, For-
mação e Mobilização (Renal-
fa) do Compromisso Nacional 
Criança Alfabetizada, equipes 
dos Núcleos Regionais de Edu-
cação e servidores da Seed-PR.

Objetivo
O principal intuito desta 

edição do seminário é auxiliar 
os municípios na implementa-
ção de iniciativas focadas na 
aprendizagem, com ênfase nos 
métodos pedagógicos de al-
fabetização. As discussões e 
temas apresentados durante o 
evento estão alinhados com as 

propostas do Programa Educa 
Juntos. Este programa inclui a 
realização de avaliações diag-
nósticas para as redes munici-
pais, formação contínua para os 
professores alfabetizadores e a 
disponibilização de material di-
dático de Língua Portuguesa e 
Matemática para alunos e do-
centes dos 1º e 2º anos do ensi-
no fundamental.

O seminário oferece ofici-
nas que exploram tópicos como 
‘Gestão e Alfabetização’, promo-
vendo a troca de experiências 
e conhecimentos. Isso permite 
que os educadores comparti-
lhem os desafios que enfrentam 
em seus contextos específicos e 
discutam estratégias eficientes 
para superá-los.

O diretor de Educação da 
Seed-PR, Anderfabio de Olivei-
ra, destaca a importância da 
colaboração entre o Estado e os 
municípios para iniciar os estu-
dantes mais cedo no processo 
de alfabetização. Ele ressalta 
que essa cooperação contribui 

para formar jovens mais prepa-
rados e capacitados desde os 
primeiros anos escolares até 
sua entrada no mercado de tra-
balho. Oliveira também enfati-
za que eventos como este são 
excelentes oportunidades para 
fortalecer o desenvolvimento 
profissional dos professores, 
incentivando a criação de redes 
de apoio e colaboração entre as 
instituições de ensino.

Educa juntos
Criado pela Lei Estadual nº 

21.323 em 20 de dezembro de 
2022, o programa ‘Educa Jun-
tos’ visa fortalecer a educação 
nos municípios paranaenses, fo-
cando na elevação da qualidade 
da aprendizagem e alfabetiza-
ção desde a educação infantil. 
Desde o lançamento, iniciativas 
incluíram a entrega de materiais 
didáticos de Língua Portugue-
sa e Matemática a professores 
e aproximadamente 180 mil 
alunos. Além disso, o Sistema 
Educacional da Rede de Prote-

ção (SERP) foi disponibilizado a 
296 municípios para monitorar a 
presença dos alunos e comba-
ter a evasão escolar.

Adicionalmente, prefeituras 
adotaram o Registro de Classe 
Online (RCO), uma plataforma 
com quase 10 mil aulas editá-
veis, sendo 7,5 mil para o en-
sino fundamental I e 2 mil para 

educação infantil. Isso permite 
que os educadores personali-
zem o conteúdo conforme suas 
necessidades. O programa tam-
bém introduziu o Prova Paraná, 
uma avaliação que identifica 
o nível de aprendizagem dos 
alunos em relação aos conheci-
mentos fundamentais para cada 
fase educacional.

Matemático de Laranjeiras desenvolve 
pesquisa sobre corpos celestes na China

A convite de um antigo orientador, Alexsandro ficará três meses em Shenzhen. ”A pesquisa em matemática é 
peculiar, pois possui um caráter global, os problemas relevantes são os mesmos em qualquer lugar do mundo”
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Alexsandro desenvolve os estudos com pesquisadores de vários lugares do mundo

Seminário : Estados e municípios ampliam cooperação para a alfabetização

Arquivo Pessoal

O principal intuito desta edição do seminário é auxiliar os municípios na implementação de 
iniciativas focadas na aprendizagem, com ênfase nos métodos pedagógicos de alfabetização

Gustavo Vitor



A Companhia de Sanea-
mento do Paraná (Sa-
nepar) e a prefeitura de 

Quedas do Iguaçu anunciaram 
na quarta-feira (10) um acordo 
para aprimorar o sistema de 
tratamento de esgoto da cida-
de. Os investimentos previstos 
totalizam R$ 16,2 milhões e 
serão destinados à implemen-
tação de um módulo biológi-
co na estação de tratamento 
Campo Novo, com capacidade 
para processar 40 litros por 
segundo.

Tratamento de esgoto
O principal objetivo do con-

vênio é elevar a eficiência do 
processo de tratamento de 
esgoto, visando atender às 
demandas previstas para o 
crescimento populacional até 
2034. Com a conclusão das 
obras estimada para outubro 
de 2025, espera-se que o 
sistema seja capaz de acom-
panhar o desenvolvimento da 
cidade nos próximos anos.

Compromisso 
O presidente em exercício 

da Sanepar, Fernando Gue-
des, destacou o compromisso 

da companhia com a univer-
salização do saneamento em 
Quedas do Iguaçu. Segun-
do ele, a empresa já fornece 
água tratada para 100% da 
população urbana da cidade 
e está empenhada em cumprir 
a meta estabelecida pelo mar-
co legal do saneamento, que 
prevê a coleta de esgoto em 
90% do município até 2033. “A 

Sanepar tem trabalhado para 
a universalização do esgoto 
na cidade para atender toda a 
população”, afirmou.

Participação
O convênio foi assinado 

por Fernando Guedes, Toco 
Zanetti, diretor comercial da 
Sanepar, e pelo prefeito Élcio 
Jaime. Além deles, estiveram 

presentes o deputado estadu-
al Gugu Bueno e o secretário 
municipal de Trabalho, Nilson 
Pedro Telles.

Declarações dos 
envolvidos

O prefeito Élcio Jaime Da 
Luz ressaltou a importância 
do convênio para o avanço de 

Quedas do Iguaçu, destacan-
do a necessidade de progres-
so na cidade, especialmente 
no que diz respeito ao sane-
amento básico. “Para Quedas 
do Iguaçu, é um avanço signi-
ficativo, pois de nada adianta 
a cidade crescer se não hou-
ver saneamento”, afirmou o 
prefeito.

Já o deputado Gugu Bue-
no classificou o momento 
como histórico para o muni-
cípio e agradeceu o empenho 
da Sanepar e do governador 
Ratinho Júnior no desenvol-
vimento da região. “Estamos 
falando de um investimento de 
16 milhões de reais, um inves-
timento que certamente não 
tem precedentes na história 
de Quedas do Iguaçu”, desta-
cou Bueno.

Perspectivas futuras
Com o acordo firmado, o 

prefeito destacou que espe-
ra que Quedas do Iguaçu dê 
um importante passo rumo à 
melhoria da qualidade de vida 
de seus habitantes garantindo 
um ambiente mais saudável e 
sustentável para as gerações 
futuras.

A equipe de nutricionistas e 
cozinheiras da rede mu-
nicipal de Ensino de Tres 

Barras do Paraná está empe-
nhada em fornecer cardápios 
que atendam às necessidades 
nutricionais dos alunos, promo-
vendo hábitos alimentares sau-
dáveis e contribuindo para o seu 
desempenho acadêmico.

Nutrição e
qualidade dos alimentos

Emanuele Moreschi Moreira, 
uma das nutricionistas respon-
sáveis, enfatiza a importância de 
oferecer ‘comida de verdade’ aos 
estudantes, destacando o papel 
crucial da escola na formação de 
hábitos alimentares saudáveis. “A 
escola tem um papel fundamental 
na formação de hábitos alimenta-
res saudáveis e a criança estará 
inserida em um espaço que a en-
sinará a comer bem, ter qualidade 
e a consumir alimentos saudá-
veis”.

Simone Regina Basso Brandi-
ni, também nutricionista da equipe, 
destaca a atenção dedicada ao 
planejamento e à qualidade dos 
alimentos oferecidos. Brandini en-

fatiza a satisfação das crianças ao 
desfrutarem das refeições prepa-
radas, evidenciando o sucesso da 
abordagem adotada pela equipe.  
“É tão gratificante ver as crianças 
vindo para o refeitório e sendo ser-
vidas, a alegria delas ao estarem 
comendo aquela comida, porque 
é muito boa. E assim, recebemos 
muitos elogios sobre isso”.

Cardápios saudáveis
A secretária de Educação, Eli-

za Bortolanza, destaca a preocu-
pação em oferecer opções saudá-
veis mesmo durante celebrações 
especiais, como o Dia da Criança 
e a Páscoa. “Durante esses even-
tos, são preparados alimentos 
como espetinho de frutas, mini 
pizzas e bolos, todos produzidos 

com ingredientes que podem 
ser consumidos na escola. Es-
sas iniciativas visam não apenas 
celebrar as datas, mas também 
reforçar a importância de uma ali-
mentação balanceada dentro do 
ambiente escolar”, destaca.

Envolvimento da Comunidade 
na Promoção da Saúde

Eliza ressalta a importância 
do apoio dos pais e responsáveis 
na oferta e no cuidado com os ali-
mentos saudáveis, evidenciando 
a necessidade de uma parceria 
entre escola e família para promo-
ver hábitos alimentares positivos. 
“Tudo dentro da escola é pensado 
para que haja motivação para a 
aprendizagem, inclusive um car-
dápio de boa qualidade”, finaliza.
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Rede municipal de Três Barras conta com 
cardápio diferenciado e de qualidade

A secretária de Educação, Eliza Bortolanza, destaca a preocupação em oferecer opções 
saudáveis mesmo durante celebrações especiais, como o Dia da Criança e a Páscoa

Amanhã (13) os sabores e 
tradições ucranianas esta-
rão em destaque no Pavi-

lhão da Paróquia São José, em 
Cantagalo. A 1ª Noite Ucraniana, 
promovida pelo Grupo Folclórico 
Ucraniano Kolomeia em parce-
ria com a Pastoral da Acolhida, 
contará com um jantar especial 
composto por pratos típicos da 
culinária ucraniana.

Culinária ucraniana
A partir das 19h30, os partici-

pantes terão a oportunidade de 
degustar uma variedade de pra-
tos tradicionais, cuidadosamente 
preparados para proporcionar 
uma experiência autêntica da 
gastronomia ucraniana. Entre os 
destaques do menu estão o fa-
moso borsch, varenyky, holubtsi 
e outros pratos emblemáticos da 
cultura ucraniana.

Diversão e 
solidariedade

Além de apreciar a gastro-
nomia, os presentes poderão 
desfrutar de momentos de en-
tretenimento com a animação 
proporcionada pelo grupo imi-

gração e pela apresentação do 
Grupo Vesna. Para aqueles que 
desejam contribuir com a comu-
nidade local, serão sorteados 17 
prêmios de uma rifa em prol da 
paróquia.

Detalhes e ingressos
O evento tem o apoio impres-

cindível da Paróquia São José e 
da Prefeitura Municipal de Can-
tagalo. O valor do ingresso é 
de R$ 40,00 para adultos e R$ 
20,00 para crianças, sendo que 
as crianças até 10 anos não pa-
gam entrada. É importante res-
saltar que os participantes de-
vem trazer seus próprios pratos 
e talheres.

Paróquia São José promove
1ª Noite Ucraniana 

CANTAGALO

MARQUINHO

Sanepar e prefeitura de Quedas do Iguaçu 
firmam convênio de R$ 16 milhões

Acordo firmado na quarta-feira (10) prevê investimentos na implantação de um módulo biológico
na estação de tratamento Campo Novo, com capacidade para tratar 40 litros por segundo

Sanepar

Assessoria

O principal objetivo do convênio é elevar a eficiência do processo de tratamento de esgoto, 
visando atender às demandas previstas para o crescimento populacional até 2034

TRATAMENTO DE ESGOTO

Reprodução



Após deliberações estra-
tégicas dos Diretórios 
Estaduais e Executivas 

Municipais dos Partidos Fede-
rados em Curitiba, a Federa-
ção Cidadania/PSDB anunciou 
sua decisão de lançar um can-
didato próprio à prefeitura de 
Laranjeiras nas próximas elei-
ções municipais.

Pré-candidatos 
Os postulantes ao cargo 

de prefeito pelo partido são o 
vereador Halisson Galvan, o 
empresário Aldemar Becker e 
o professor Anderson, os quais 
se colocaram à disposição da 
legenda para concorrer ao car-
go máximo do executivo muni-
cipal. A definição final do repre-
sentante do partido ocorrerá 
em breve, após avaliação dos 
perfis e propostas de cada um 
dos pré-candidatos.

Diálogo e construção 
de plano de governo

Os pré-candidatos iniciarão 
um processo de diálogo com 
diferentes setores da socieda-
de laranjeirense, incluindo ou-
tros partidos, grupos políticos 
e munícipes, a fim de captar 
as demandas e aspirações da 

população local. “Esse inter-
câmbio de ideias e percepções 
será crucial para a formulação 
de um plano de governo que 
seja viável e que atenda às 
necessidades da comunidade” 
destaca o presidente do parti-
do, vereador Halisson Galvan. 

Ele afirmou que os três 
pré-candidatos contarão com 
apoio incondicional tanto a ní-
vel municipal quanto estadual. 
Destacou também a importân-

cia do diálogo aberto com a 
população para compreender 
suas demandas reais, garan-
tindo assim uma representa-
ção efetiva dos interesses da 
cidade.

Segundo o presidente do 
partido, a expectativa é que o 
partido saia ainda mais unido 
desse processo pré-eleitoral, 
consolidando-se como uma 
força política relevante no ce-
nário local. Galvan ressaltou 

a qualidade da chapa de ve-
readores formada pelo grupo, 
enfatizando a presença de no-
mes de destaque que estarão 
à disposição dos eleitores, mas 
optou por não divulgar a lista. 

Apoio externo
A deputada Cristina Sil-

vestri, que historicamente tem 
apoiado o grupo político, parti-
cipou ativamente do processo 
que resultou nas pré-candida-

turas do vereador Halisson, do 
empresário Aldemar e do Pro-
fessor Anderson. “Está previs-
ta a presença da deputada em 
Laranjeiras do Sul em breve, 
para uma reunião política com 
o grupo, na qual serão discuti-
das as demandas do município 
perante o Estado e sua even-
tual participação na campanha 
eleitoral”, destaca Halisson.

Próximos passos
Halisson ressalta que mu-

nícipes estão convidados a 
acompanhar de perto os des-
dobramentos dessa importante 
decisão para o futuro político 
da cidade. “Fique por dentro 
das próximas novidades e da 
escolha do candidato que re-
presentará a Cidadania/PSDB 
nas eleições majoritárias”, fi-
naliza.

Compromisso
O Jornal Correio do Povo 

reafirma seu compromisso 
com a transparência nas elei-
ções de 2024 e convida os de-
mais partidos a enviarem suas 
listas de pré-candidatos para 
redacao@jcorreiodopovo.com.
br ou contatar pelo telefone/
WhatsApp (42) 98428-1511. 
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Cidadania/PSDB de Laranjeiras terá 
candidato próprio a prefeito

O empresário Aldemar Becker, professor Anderson e o vereador Halisson
Galvan se colocaram à disposição da legenda para concorrer ao cargo 

Acervo pessoal

Getty Images

Os pré-candidatos iniciarão um processo de diálogo com diferentes setores da sociedade laranjeirense, incluindo 
outros partidos, grupos políticos e munícipes, a fim de captar as demandas e aspirações da população local

”Normas afrontaram a competência da União para 
legislar sobre material bélico”, afirma petição

Governo contesta leis que facilitam 
porte de armas no RS e PR no STF

A Advocacia-Geral da União 
(AGU), em conjunto com a 
Presidência da República, 

ingressou no Supremo Tribunal 
Federal (STF) com duas ações 
visando a declaração de inconsti-
tucionalidade de leis estaduais no 
Rio Grande do Sul e no Paraná, as 
quais facilitaram o porte de armas.

Conforme estabelecido pela 
legislação do Rio Grande do Sul, o 
porte é autorizado para funcioná-
rios do Instituto Geral de Perícias 
no Estado. Já no Paraná, a per-
missão abrange os funcionários 
do Instituto Médico Legal (IML) e 
do Instituto de Criminalística. Am-
bos os estados abrigam tais ór-
gãos sob a estrutura da Secretaria 
da Segurança Pública.

Argumento do governo
Nas petições protocoladas 

na última quarta-feira (10) e 
assinadas pelo advogado-ge-

ral da União, Jorge Messias, e 
pelo presidente da República, 
Luiz Inácio Lula da Silva, o go-
verno argumenta que “cabe ao 
legislador federal definir quem 
são os titulares de eventual 
porte de arma e especificar as 
situações em que exceções 
são admitidas”.

Salientam ainda que as leis 
aprovadas pelos estados “co-
locam em risco a sociedade, 
que estará exposta a mais ar-
mas”.

Em outra frente, no último 
dia 3, o STF já havia invalida-
do uma lei do Paraná, também 
objeto de questionamento 
pelo governo no Supremo, que 
facilitava o porte de arma para  
Colecionadores, Atiradores e 
Caçadores (CACs).

O governador Carlos Massa 
Ratinho Junior (PSD) se-
gue sendo um dos mais 

bem avaliados do País. No Pa-
raná, 79% da população aprova 
a gestão, segundo a Pesquisa 
Quaest divulgada nesta quinta-
-feira (11), que avalia as gestões 
estaduais e federal no Paraná, 
São Paulo, Minas Gerais e Goi-
ás, com governadores antago-
nistas à gestão Lula. Ratinho 
Junior é mais bem avaliado do 
que Romeu Zema (62%) e Tar-
císio de Freitas (62%).

Opinião
Entre as pessoas ouvidas no 

Estado, 59% avaliam o governo 
Ratinho Junior como bastan-
te positivo, 30% como regular 
e apenas 7% como negativo. 
Outros 4% não sabiam ou não 
responderam. Em São Paulo e 
Minas Gerais, apenas 41% ava-
liam positivamente a gestão, o 
que significa menos da metade.

A atuação do governo Ra-
tinho Junior nas áreas de edu-
cação, infraestrutura e geração 
de emprego e renda foram des-
taque da pesquisa. Segundo a 
Quaest, 63% consideram positi-
vo o trabalho feito na educação, 
considerada a melhor do Brasil, 

segundo o Ideb, e 60% nas po-
líticas de geração de emprego e 
renda - o Estado encerrou 2023 
com a menor taxa de desempre-
go dos últimos 8 anos. Nos dois 
cenários a avaliação é superior 
a São Paulo e Minas Gerais.

A atuação nas áreas de ha-
bitação e infraestrutura e mobi-
lidade foi considerada positiva 
por 55% da população em cada 
uma. No quesito infraestrutura, 
com investimentos em todas as 
regiões, ele tem a melhor acei-
tação do País ao lado de Goi-
ás. O outro melhor resultado é 
no serviço de transporte público 
paranaense (54%). A segurança 
pública teve 47% de aprovação 
positiva e a saúde, 47%.

Além disso, 74% consideram 
que o Paraná está em uma si-
tuação melhor comparado aos 
outros estados, a melhor per-
cepção entres os locais avalia-
dos, acompanhado de Goiás. E 
52% dos paranaenses também 
acham que o Paraná está me-
lhorando, enquanto 50% têm 
ouvido mais notícias positivas 
do que negativas do governo 
estadual.

Em relação à percepção 
sobre a economia, 27% consi-
deram que a economia do Pa-
raná melhorou nos últimos 12 

meses e 45% dizem que ficou 
igual. Além disso, 24% respon-
deram que sua própria situação 
financeira melhorou no período 
e 42% responderam que ficou 
igual.

Governo Lula
O levantamento também 

avaliou a percepção da popu-
lação sobre o governo Lula. No 
Paraná ele tem o maior índice 
de desaprovação, com 54%. 
Na sequência aparecem Goiás 
(50%), São Paulo (48%) e Minas 
Gerais (47%).

Das pessoas que foram ouvi-
das no Paraná, 41% dos deram 
uma nota negativa ao presiden-
te, 27% regular, 30% positiva e 
2% não sabiam ou não respon-
deram. Também foi a pior ava-
liação nesse quesito entre os 
estados pesquisados.

Pesquisa
O levantamento ouviu 1.121 

eleitores paranaenses com 16 
anos ou mais entre os dias 4 e 
7 de abril. A margem de erro é 
de 2,9 pontos percentuais para 
mais ou para menos.

Ratinho Jr tem aprovação
de 79% dos paranaenses

ELEIÇÕES



Sociedade Rural e Coprossel promovem 
evento de valorização ao agronegócio
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A crise climática está exigin-
do uma revisão das estraté-
gias de gestão e conserva-

ção do solo. Essa foi a conclusão 
central de um seminário técnico 
realizado pelo IDR-Paraná (Ins-
tituto de Desenvolvimento Rural 
do Paraná - Iapar-Emater) na Ex-
poLondrina, com a participação 
de cerca de 50 produtores, técni-
cos e pesquisadores.

Seminário
Na abertura do evento, a 

diretora executiva em exer-
cício do IDR-Paraná, Vania 
Moda Cirino, enfatizou que 
produtores que não adotaram 
práticas conservacionistas ti-
veram uma redução de 18% 
na produtividade na safra 
2023-2024. Os pesquisadores 
do IDR-Paraná apresentaram 
estudos que mostram como 
boas práticas agronômicas, 
como diversificação de cul-
turas, terraceamento e cala-
gem, podem minimizar perdas 
de produtividade e melhorar 
a infiltração de água no solo, 
protegendo contra erosão e 
contaminação.

A evolução em meteoro-
logia impulsionou pesquisas, 
com o uso de sensores para 
monitorar condições do solo 

em tempo real. Além disso, o 
plantio direto, já existente há 
50 anos, pode ser otimizado 
para lidar com desafios cli-
máticos. Um desafio agrícola 
atual é aprimorar a rotação de 
culturas, sendo que alternar 
soja e milho a cada três anos 
pode aumentar significativa-
mente a infiltração de água no 
solo.

História: 
Desde os anos 1970, o 

Paraná tem sido pioneiro em 
manejo sustentável do solo 
para combater problemas de 
erosão. Os pesquisadores 
do IDR-Paraná, focados em 
microbacias, desenvolveram 
técnicas como terraceamento 

e cultivo mínimo, recuperan-
do vastas áreas e inspirando 
projetos similares no Brasil, 
América Latina e África. Essa 
abordagem também impulsio-
nou pesquisas em plantas de 
cobertura e o início do plantio 
direto. Atualmente, cerca de 
80% dos 5,6 milhões de hec-
tares de lavouras anuais no 
estado utilizam o sistema de 
plantio direto.

O seminário contou com a 
participação dos especialistas 
Celso Daniel Seratto, Graziela 
Moraes Cesare Barbosa, Jo-
nez Fidalski e Sérgio José Al-
ves, todos vinculados ao IDR-
-Paraná, além do engenheiro 
Charles dos Santos, da CS 
Consultoria Ambiental.

Mudanças climáticas requerem foco nas 
estratégias de gestão do solo e da água

Na última quarta-feira (10), 
o Intituto Nacional de Me-
teorologia (Inmet) lançou 

o boletim nº 7 sobre o monito-
ramento do El Niño no Brasil em 
2024. O relatório indica chuvas 
abaixo da média em muitas áre-
as do país de abril a junho. Em-
bora o El Niño, que geralmente 
provoca redução de chuvas em 
várias regiões do Brasil, ainda 
esteja ativo, está enfraquecen-
do, o que intensifica a previsão 
de chuvas ainda mais escassas.

Clima
O Inmet aponta que há 

83% de chance de o El Niño 
evoluir para condições neu-
tras nos próximos meses. 
Adicionalmente, o Instituto In-
ternacional de Pesquisa para 
o Clima e a Sociedade (IRI) 
prevê uma chance de 62% de 
ocorrência do fenômeno La 
Niña no segundo semestre de 
2024 (julho a setembro). Este 

último é associado a chuvas 
acima da média no Brasil, o 
que pode ajudar a mitigar os 
efeitos da seca em algumas 
áreas e proporcionar alívio à 
população.

Previsão do Inmet para 
os próximos meses:

• Norte, Nordeste e Centro-
-Oeste: Há uma tendência de 
chuvas abaixo da média, sen-
do o Nordeste a região mais 
vulnerável à intensificação da 
seca devido à falta de chuvas.

• Sul: Ao contrário das ou-
tras áreas, o Sul pode esperar 
chuvas acima da média em 
certos locais, especialmente 
no segundo semestre se La 
Niña se manifestar.

• Sudeste: A previsão para 
o Sudeste é variada, com pos-
sibilidade de chuvas abaixo 
da média em algumas áreas 
e precipitações normais em 
outras.

Confira a previsão do tempo 
para os próximos meses

INTEGRA 2024

A Sociedade Rural do Cen-
tro Oeste do Paraná 
(SRCO), em parceria com 

a Cooperativa Coprossel, anun-
ciou na última terça-feira (02) a 
realização do ‘Integra 2024’. O 
objetivo é promover e valorizar 
o setor do agronegócio. O even-
to ocorrerá de hoje (12) a (14) 
de abril no Centro de Eventos 
de Laranjeiras do Sul - PR.

Objetivo
e cronograma

O Integra 2024 surge com a 
missão de destacar a importância 
vital do agronegócio, com espe-
cial ênfase na família do campo, 
a utilização de tecnologias sus-
tentáveis e seu impacto positivo 
na economia local e no desenvol-
vimento futuro. A programação 
abrange diversos aspectos:
• Hoje (12): a abertura do Integra 
contará com o “Leilão Top da Pe-
cuária”, às 18h30, no recinto de 
leilões da Sociedade Rural - La-
ranjeiras do Sul. O evento é aber-
to ao público.
• Amanhã (13): dia dedicado à 
inovação e informação, com visi-
tas ao campo demonstrativo, pa-
lestras sobre “Corte de Silagem” 
e “Regulagem de ensiladeira” a 
partir das 9horas. Profissionais 

ligados à Nutrição de bovinos de 
leite e corte estarão disponíveis 
para os visitantes. Além disso, 
uma palestra especialmente de-
dicada às mulheres no agronegó-
cio acontecerá às 10 horas, com 
a renomada palestrante Helda 
Enaine, no recinto de leilões da 
Sociedade Rural de Laranjeiras. 

Inscrições prévias são necessá-
rias devido às vagas limitadas.
• Domingo (14): o evento será 
encerrado com o “Leilão Top da 
Pecuária” às 14horas. Uma nova 
oportunidade para participar e 
contribuir para o fortalecimento 
do setor.

Realização
e Apoio

O Integra 2024 é uma re-
alização da Sociedade Rural 
do Centro Oeste do Para-
ná (SRCO) e da Cooperativa 
Coprossel, com o apoio do 
Instituto de Desenvolvimen-

to Rural do Paraná (IDR-PR) 
- escritório de Laranjeiras do 
Sul, Núcleo Feminino Copros-
sel, Núcleo Jovem Coprossel, 
Sindicato Rural de Laranjeiras 
do Sul, Rações Coprossel, Câ-
mara de Vereadores de Laran-
jeiras do Sul, sindicato e Or-
ganização das Cooperativas 
do Estado do Paraná (Ocepar) 
e diversas empresas do setor 
de máquinas agrícolas.

Participação
O evento é aberto ao pú-

blico em geral, com exceção 
da palestra exclusiva para 
mulheres no agronegócio, 
que requer inscrição prévia 
devido à limitação de vagas. 
Oportunidade para agriculto-
res, pecuaristas, estudantes 
e profissionais do setor se 
atualizarem sobre as últimas 
novidades do agronegócio e 
fortalecerem suas redes de 
contato.

Para mais informações so-
bre o Integra 2024, inscrições 
e programação completa, en-
trar em contato com as unida-
des da Coprossel e da Socie-
dade Rural de Laranjeiras do 
Sul.

A abertura será hoje (12) às 18h30, com o Leilão Top da Pecuária, no recinto de leilões
da Sociedade Rural em Laranjeiras do Sul. O evento é aberto ao público

Parte da Comissão organizadora do Integra 2024

Divulgação Coprossel

Estudos como boas práticas agronômicas, diversificação de culturas, terra-
ceamento e calagem, podem minimizar perdas de produtividade e melhorar 
a infiltração de água no solo, protegendo contra erosão e contaminação

Ao contrário das outras áreas, o Sul pode esperar chuvas acima da média em 
certos locais, especialmente no segundo semestre se La Niña se manifestar

Divulgação IDR-PR

Reprodução



Pelo segundo ano consecuti-
vo, o Paraná foi destacado 
como o Estado mais inova-

dor e sustentável do Brasil, de 
acordo com o ranking da consulto-
ria Bright Cities. O estudo, em sua 
segunda edição, avalia a média 
dos indicadores dos três maiores 
municípios de cada estado. Curiti-
ba, Maringá e Londrina estão en-
tre os melhores do país. Seguin-
do essa metodologia, o Paraná 
recebeu uma pontuação de 6,31 
em uma escala que varia de 4,5 a 
6,49. São Paulo ocupou o segun-
do lugar, com uma nota de 6,17, 
seguido por Santa Catarina, que 
obteve 5,95.

Reconhecimento
O ranking considera indicado-

res adotados pela Organização 
das Nações Unidas (ONU) para 
promover práticas de desenvolvi-
mento sustentável e inclusivo. O 
objetivo do estudo é analisar como 
estados e cidades estão contri-
buindo para o bem-estar de seus 
cidadãos, a preservação ambien-
tal e identificar áreas para possí-
veis melhorias.

Segundo a consultoria, o reco-
nhecimento ao Paraná é resultado 
dos esforços conjuntos do setor 
público e da iniciativa privada em 
impulsionar a inovação e a susten-
tabilidade em diversos aspectos. 
Entre as ações que contribuíram 
para este reconhecimento, o Bri-
ght Cities destaca os investimen-
tos em energias renováveis, o 
apoio à inovação tecnológica, o 
estímulo ao empreendedorismo e 
o fomento à criação de startups.

Exemplos recentes dessas 
iniciativas incluem o lançamento 
do projeto Fábrica de Ideias, que 
estabeleceu um dos maiores hubs 
de inovação da América Latina 
em Curitiba, e o programa Talento 
Tech, que oferece bolsas de quali-
ficação profissional em Tecnologia 
da Informação e Comunicação 
(TIC) para 3 mil jovens de 50 mu-
nicípios paranaenses.

A Bright Cities também desta-
ca a implementação de políticas 
públicas focadas na preservação 
dos recursos naturais, como a 
gestão sustentável dos recursos 
hídricos, o estímulo à reciclagem 
e o planejamento urbano, como 

aspectos relevantes para a avalia-
ção. Em março, o Paraná registrou 
ainda uma redução significativa de 
59% no desmatamento ilegal.

Cidade
Curitiba se destacou como 

a cidade paranaense mais bem 
avaliada em inovação e sustenta-
bilidade na edição 2024 do ranking 
nacional, alcançando uma nota 
média de 6,38. A capital parana-
ense ocupou a 9ª posição entre as 
cidades brasileiras com mais de 
100 mil habitantes. Em seguida, 
Maringá ficou na 12ª posição com 
uma nota de 6,34, e Londrina na 
22ª, com uma média de 6,21.

Outras cidades paranaenses 
que figuram entre as 100 mais 
inovadoras e sustentáveis do país 
são Umuarama (23ª), Pinhais 
(40ª), Cascavel (41ª), Toledo (54ª), 
Foz do Iguaçu (77ª), Arapongas 
(83ª) e Campo Largo (94ª). Na 
região Sul do Brasil, Curitiba e 
Maringá lideram respectivamente, 
seguidas por Londrina em 5º lugar, 
ficando atrás de Erechim, no Rio 
Grande do Sul, e Florianópolis, em 
Santa Catarina.

No Paraná, o setor de comér-
cio apresentou um cresci-
mento de 6,9% nos dois 

primeiros meses de 2024 em com-
paração com o mesmo período do 
ano anterior, marcando a maior ex-
pansão positiva entre os estados 
da região Sul. Esses dados foram 
revelados pela Pesquisa Mensal 
do Comércio (PMC), publicada 
ontem (11) pelo Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística (IBGE). 
A pesquisa avalia a variação do 
volume de vendas do comércio 
varejista ampliado, englobando 14 
segmentos econômicos.

Desempenho
A atividade paranaense supe-

rou o de Santa Catarina, que teve 
um aumento de 6,8% nos meses 
de janeiro e fevereiro, e do Rio 
Grande do Sul, com uma varia-
ção de 6,1% no mesmo período. 
A PMC fornece indicadores sobre 
o comércio varejista no Brasil, ana-
lisando a receita bruta de revenda 
de empresas formalmente estabe-
lecidas, com 20 ou mais pessoas 
empregadas, cuja principal ativida-
de é o comércio varejista.

Setores
No Paraná, os setores que 

mais impulsionaram o bom 
desempenho econômico no 

início deste ano foram os de 
eletrodomésticos, com um au-
mento nas vendas de 12,8% 
em relação aos dois primeiros 
meses de 2023, seguido por 
móveis (11,2%), veículos, mo-
tocicletas e peças (10,2%), ar-
tigos farmacêuticos, médicos, 
ortopédicos, perfumaria e cos-
méticos (9%), e hipermerca-
dos e supermercados (8,2%).

De acordo com o IBGE, 
11 dos 14 setores analisados 
apresentaram crescimento no 
Estado durante o primeiro bi-
mestre. As únicas áreas que 
registraram queda foram as 
de tecidos, vestuários e cal-
çados, com uma variação ne-
gativa de 0,2%, combustíveis 
e lubrificantes (-4,7%) e livros, 
jornais, revistas e papelaria 
(-6,9%). Esses resultados re-

fletem uma tendência nacio-
nal de diminuição no volume 
de vendas ao longo do ano. A 
indústria paranaense cresceu 
4% no bimestre, superando os 
níveis pré-pandêmicos.

Comércio
varejista ampliado
O Paraná apresentou um 

desempenho favorável no ín-
dice geral do comércio varejis-
ta ampliado, com um aumento 
de 1,4% entre janeiro e feve-
reiro deste ano. Esse resulta-
do superou a média nacional 
para o mesmo período, que 
foi de 1,2%. Ao comparar fe-
vereiro de 2024 com o mesmo 
mês em 2023, o crescimento 
do comércio paranaense foi 
ainda mais notável, alcançan-
do 7,6%.

Comércio cresceu 6,9%
nos primeiros meses de 2024
Os setores que mais impulsionaram foram os de eletrodomésticos, 

seguido por móveis, veículos, motocicletas e peças, artigos 
farmacêuticos, médicos, ortopédicos, perfumaria e cosméticos, e 

hipermercados e supermercados

Paraná permanece como líder nacional no 
ranking de inovação e sustentabilidade
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O desempenho superou Santa Carina com 6,8% e Rio Grande do Sul, 6,1%

MELHOR RESULTADO DO SUL

Bem avaliado
O governador Ratinho Junior segue sendo um dos mais bem 
avaliados do País. No Paraná, 79% da população aprova a 
gestão, segundo a Pesquisa Quaest divulgada nesta quinta-
-feira (11), que avalia as gestões estaduais e federal no Para-
ná, São Paulo, Minas Gerais e Goiás. A atuação do governo 
Ratinho Júnior nas áreas de educação, infraestrutura e gera-
ção de emprego e renda foram destaque da pesquisa.

Levantamento
Foram ouvidos 1.121 eleitores, entre os dias 4 e 7 de abril, 
encomendado pela Genial Investimentos, realizada por meio 
de entrevistas presenciais em 56 municípios do Estado. A 
margem de erro do levantamento é de 2,9 pontos percentuais 
para mais ou para menos. O nível de confiança é de 95%.

Transporte na capital
A Prefeitura de Curitiba e o Banco Nacional de Desenvolvi-
mento Econômico Social (BNDES) iniciaram os trabalhos para 
a concessão do transporte coletivo na capital paranaense. A 
expectativa é que o leilão da nova concessão ocorra em até 
16 meses. O novo modelo vai substituir o atual, assinado em 
setembro de 2010 e com validade de 15 anos.

Comunicação Eleitoral
A agência Trade Comunicação e Marketing realizou na ter-
ça-feira (9), no Grand Mercure Curitiba Rayon, seu evento, 
o ‘Trade Meeting – Comunicação Eleitoral’, reunindo mais de 
130 participantes de todo o Paraná. Com foco em estratégias 
de marketing político, o evento abordou temas como direito 
eleitoral, comunicação política e o uso estratégico das redes 
sociais e do Google em campanhas eleitorais.

Investimento
O deputado estadual Moacyr Fadel (PSD) anunciou a destina-
ção de mais de R$ 11,3 milhões em recursos para o setor de 
saúde nos municípios dos Campos Gerais. Entre os investi-
mentos estão a compra de veículos de apoio, de ambulâncias 
e vans para o transporte de pacientes, micro-ônibus e equipa-
mentos médicos. Serão realizadas ainda reformas e amplia-
ções em unidades básicas de saúde e unidades de apoio rural 
em toda a região.

Litoral
A Secretaria Estadual de Turismo divulgou os resultados da 
pesquisa de demanda turística no litoral realizada na tempo-
rada de verão. O levantamento indicou satisfação de mais de 
90% dos visitantes entre 2.419 entrevistados nas rodovias, 
terminais rodoviários, ferroviários e náuticos, abrangendo 
Guaratuba, Matinhos, Pontal do Paraná, Antonina, Morretes, 
Quatro Barras (no Portal de Graciosa) e Paranaguá. Para 
55,7%, a viagem atendeu plenamente as expectativas e para 
38%, as expectativas foram superadas.

Que fase
O presidente do Conselho Nacional de Justiça, ministro Luís 
Roberto Barroso, incluiu na pauta da próxima terça-feira, 16, 
do CNJ o julgamento da correição feita na 13ª Vara Federal 
de Curitiba. O processo analisa as condutas do ex-juiz Sérgio 
Moro e da juíza Gabriela Hardt na “lava jato”. Como Moro não 
é mais juiz, o CNJ pode enviar notícia-crime ao Ministério Pú-
blico Federal para dar andamento a uma investigação criminal 
contra ele.

Encontro
O MDB de Londrina fará um encontro no dia 27 em que reu-
nirá pré-candidatos a prefeito  a vereadores de várias cidades 
da região norte do Paraná. O destaque será o deputado Ter-
cílio Turini, pré-candidato a prefeito de Londrina. São aguar-
dadas diversas lideranças nacionais do MDB, inclusive o do 
presidente nacional, Baleia Rossi.



A equipe da Polícia Militar 
de Três Barras do Pa-
raná, durante um patru-

lhamento de rotina na rua das 
Margaridas, abordou um mo-
tociclista e, após uma revista, 
descobriu dois invólucros con-
tendo cocaína, totalizando 0,8 
gramas.

O condutor foi detido e 
conduzido ao Destacamento 
da Polícia para a elaboração 
do Boletim de Ocorrência. Ao 
verificar os documentos do in-
divíduo, constatou-se que ele 
não possuía permissão para 
dirigir nem a CNH (Carteira 
Nacional de Trânsito).

Diante das irregularidades 
constatadas, foram lavrados 

os autos de infrações pertinen-
tes e a motocicleta foi recolhi-
da ao pátio do Destacamento 
pela autoridade competente.

Nesta quinta-feira (11/4), a 
Assembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam) sediou o 

Encontro Técnico das Comissões 
Legislativas de Segurança Pública, 
promovido por iniciativa do deputa-
do Comandante Dan (Podemos). O 
evento, que tem como tema “Atu-
ação do Legislativo no Âmbito da 
Segurança e Proteção da Amazônia 
Legal”, contou com a participação 
de profissionais das áreas pública e 
privada ligadas ao segmento, além 
de três parlamentares federais e 
sete deputados de outros estados 
do país.

O deputado Comandante Dan, 
que preside a Comissão de Segu-
rança Pública da Aleam e também 
da União Nacional de Legisladores e 
Legislativos Estaduais (Unale), des-
tacou a importância do evento ao co-
locar a segurança em uma agenda 
positiva, buscando propor soluções 
para as preocupações da popula-
ção brasileira e do Amazonas. Ele 
ressaltou que a segurança pública 
não se limita apenas à presença po-
licial nas ruas, mas também envolve 
questões relacionadas à educação, 
cultura, esporte, trabalho e renda. 
O parlamentar enfatizou o papel 

fundamental dos legislativos na pro-
posição e apreciação de leis sobre 
o tema, bem como na análise do 
orçamento público destinado à área, 
e agradeceu a parceria do presiden-
te da Casa Legislativa, deputado 
Roberto Cidade (União Brasil), pelo 
apoio ao encontro.

Congresso Nacional
O deputado federal Alberto Fra-

ga (PL-DF), presidente da Comissão 
de Segurança da Câmara Federal, 
ressaltou a necessidade de o Con-
gresso Nacional debater e agir em 
relação à segurança pública, desta-

cando a importância de desvincular 
a questão da polarização política. 
Ele enfatizou a urgência de medidas 
para enfrentar os desafios do siste-

ma prisional brasileiro, onde mais 
de 52 facções criminosas atuam, 
e a alta taxa de reincidência de 
detentos.

Encontro técnico das CLSP debate desafios na Amazônia Legal
Evento realizado na Assembleia Legislativa do Amazonas reúne autoridades

e profissionais para discutir medidas relacionadas à segurança na região
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Aleam

Evento realizado na Assembleia Legislativa do Amazonas reúne autoridades 
e profissionais para discutir medidas relacionadas à segurança na região

A equipe da Polícia Mi-
litar de Três Barras 
do Paraná agiu após 

receber denúncias de dispa-
ros de arma de fogo em uma 
residência, localizando pos-
teriormente o endereço do 
suposto autor dos disparos. 
Durante as diligências, uma 
busca resultou na descoberta 

de uma arma de fogo do tipo 
espingarda artesanal, calibre 
.22, contendo seis munições 
intactas e uma deflagrada.

Em seguida, diante do 
materia encontrado, o pro-
prietário da arma foi detido 
e conduzido à Delegacia de 
Catanduvas para os procedi-
mentos legais.

Polícia Militar prende suspeito após
denúncias de disparos de arma de fogo

TRÊS BARRAS DO PARANÁ

P M prende motociclista por posse de 
cocaína e irregularidades de trânsito

Na madrugada desta quin-
ta-feira (11), por volta 
das 00h05min, a Polícia 

Militar de Laranjeiras do Sul 
foi acionada para atender uma 
ocorrência de Lesão Corporal 
e Violência Doméstica na Vila 
Somensi. Segundo relatos, um 
casal estava envolvido em uma 

discussão na residência.
Ao chegar ao local, os agen-

tes encontraram os indivíduos 
no pátio da casa, onde eles in-
formaram ter tido uma discus-
são que resultou em um desen-
tendimento.

Após a intervenção da equi-
pe da PM, um acordo foi al-

cançado, com o possível autor 
concordando em deixar a resi-
dência.

A vítima permaneceu no lo-
cal com seus filhos. Ambas as 
partes receberam orientações 
sobre os procedimentos a se-
rem adotados para resolver o 
conflito.

Casal envolvido em discussão é orientado pela PM a resolver conflito de forma pacífic

Polícia Militar atende ocorrência de violência doméstica
LARANJEIRAS

Reprodução

TRÊS BARRAS

Reprodução

Durante patrulhamento, PM aborda con-
dutor na rua das Margaridas e encontra 
droga e falta de documentos

Nossa FM



No fim de semana, come-
çou a Copa Garotinho de 
Futsal no ginásio da Fase. 

Houve quatro partidas no torneio 
adulto e 15 nas categorias de 
base. O público compareceu em 
peso na Arena da Fundação Atlé-
tica Social Esportiva (Fase), o lo-
cal oficial da competição, onde 
os primeiros classificados das 
categorias de base avançaram.

Semana de jogos
As categorias sub-11 e sub-

13 receberam atenção, com as 
equipes se classificando para a 
segunda fase da competição. A 
próxima semana terá jogos de 
quarta a sábado, focando no 
torneio adulto, e dias específi-
cos para as categorias de base 
também estão programados. 

“Estendemos o convite a 
todos para prestigiar a Copa 
Garotinho de Futsal. Com 40 
equipes no torneio adulto mas-
culino e um impressionante 
total de 110 equipes nas ca-
tegorias de base, do sub-7 ao 
sub-17, o evento promete ser 
um destaque”, afirma o orga-

nizador Eleandro Rodrigues. 
A competição teve início neste 
último final de semana, (6) e 
(7), marcando o pontapé inicial 
da Copa Garotinho de Futsal 
2024 para as categorias de 
base.

Resultados jogos catego-
rias de Sub 11 e Sub 13

Sábado (6) - Ginásio da 
Fase em Laranjeiras do Sul
• Sub 11: ScheisFC/Posto 
Iguaçu 00 x 08 Nova Laranjei-

ras
• Sub 11: Nova Laranjeiras 05 
x 03 Big Bom Supermercado 
RBI
• Sub 11: ScheisFC/Posto Igua-
çu 00 x 06 Big Bom Supermer-
cado RBI
• Sub 13: Finosports 04 x 03 São 
Miguel FC
• Sub 13: Porto Barreiro 00 x 07 
Paulinho Cascavel/Professor 
Willian
• Sub 13: São Miguel FC 00 x 

06 Paulinho Cascavel/Professor 
Willian
• Sub 13: Finosports 07 x 00 
Porto Barreiro
• Sub 13: Finosports 01 x 03 
Paulinho Cascavel/Professor 
Willian
• Sub 13: São Miguel FC 03 x 05 
Porto Barreiro - tempo normal 2 
a 2

Domingo (7) - Ginásio da 
Fase em Laranjeiras do Sul
• Sub 11: Candói Futsal 03 x 01 
CT12 Falcão/Prefeitura de Pal-
mital
• Sub 11: CT12 Falcão/Prefeitu-
ra de Palmital 00 x 02 Prefeitura 
de Campo Bonito
• Sub 11: Candói Futsal 03 x 00 
Prefeitura de Campo Bonito
• Sub 13: Clube da Bola/Canta-
galo 02 x 00 Saudadense Futsal
• Sub 13: Clube da Bola/Canta-
galo 04 x 00 Prefeitura de Cam-
po Bonito
• Sub 13: Prefeitura de Campo 
Bonito 03 x 04 Saudadense Fut-
sal

Grupos definidos
Categoria Sub 11

Grupo D
1º - Candói Futsal - 6 pontos - 
classificado
2º - Prefeitura de Campo Boni-
to - 3 pontos - classificado
3º - CT12 Falcão/Prefeitura de 
Palmital - 0

Grupo G
1º - Nova Laranjeiras - 6 pon-
tos - classificado
2º - Big Bom Supermercado 
RBI - 3 pontos - classificado
3º - ScheisFC/Posto Iguaçu - 0

Categoria Sub 13:
Grupo B

1º - Paulinho Cascavel/Profes-
sor Willian - 9 pontos - classi-
ficado
2º - Finosports - 6 pontos - 
classificado
3º - Porto Barreiro - 3 pontos
4º - São Miguel FC - 0

Grupo E
1º - Clube da Bola/Cantagalo - 
6 pontos - classificado
2º - Saudadense Futsal - 3 
pontos - classificado
3º - Prefeitura de Campo Boni-
to - 0

A Copa Cidade Laranjeiras 
de Futsal entra em sua 
fase decisiva neste final 

de semana, com a realização 
das oitavas de final da catego-
ria masculino livre. Ao todo, dez 
jogos movimentam a programa-
ção do domingo (14), no Giná-
sio Laranjão, prometendo muita 
emoção e disputa acirrada pelas 
vagas nas quartas de final.

Além das oitavas do mascu-
lino livre, a rodada também con-
tará com partidas válidas pela 
primeira fase das categorias fe-
minina e veterano 195+. A com-
petição, que reúne 34 equipes 
divididas em três categorias, é 
organizada pela prefeitura de 
Laranjeiras do Sul, por meio da 
secretaria de Esportes.

Confira a programa-
ção completa

8 horas: Fase/Rancho do 
Chopp x Auto Eletrica Zanin/
Distribuidora Rancho do Cho-
pp - Masculino livre (Oitavas 
de final)

9 horas: Elizeu Manguei-
ras/Os Malas x Prefeitura de 
Virmond - Veterano (1ª fase)

10 horas: Herval/Posto 
Iguaçu x Prefeitura de Vir-
mond - Feminino (1ª fase)

11 horas: Borracharia do 
Kambuquira/Bacana Veículos 
x Operário Laranjeiras - Mas-
culino livre (Oitavas de final)

14 horas: Krause Veículos/
Posto Iguaçu x Skynett Tele-

com FC - Masculino livre (Oi-
tavas de final)

15 horas: Passo Liso x Za-
notto FC/WN Pinturas - Mas-
culino livre (Oitavas de final)

16 horas: Entre Amigos 
Futsal x Recanto Esportivo - 
Masculino livre (Oitavas de 
final)

17 horas: Ampernet/Dima-
gil Futsal x EquipeGil/Scheis 
FC - Masculino livre (Oitavas 
de final)

18 horas: Lanchonete 
Laranjão/Borracharia JP x 
AERG/Globo Aves - Masculino 
livre (Oitavas de final)

19 horas: Novo Futsal Ka-
sa-K/La Caigaro x São Miguel 
Gtech - Masculino livre (Oita-
vas de final)

A entrada para os jogos é 
gratuita e a organização con-
vida a comunidade para pres-
tigiar a competição e torcer 
pelos seus times favoritos.

O gigante canadense Zach 
Edey, de 2,24m e 21 
anos, se destaca como 

uma das principais promessas 
para o Draft da NBA de 2024. 
Edey, jogador do Purdue Boiler-
makers, acaba de conquistar 
seu segundo prêmio John R. 
Wooden Award consecutivo, um 
dos mais prestigiados do bas-
quete universitário, concedido 
ao melhor atleta do ano. Essa 
conquista o coloca em um pan-
teão de lendas do esporte, sen-
do o último a alcançar tal feito 
Ralph Sampson com o Virginia 
em 1983, há mais de 40 anos.

Trajetória
e conquistas

A jornada de Edey com 
o basquete começou aos 12 
anos, após ter experimenta-
do diversos outros esportes, 
como lacrosse, futebol, tênis, 
hóquei no gelo e basebol. 
Desde então, se dedicou ao 

basquete e construiu uma car-
reira marcada por conquistas.

Em sua última temporada 
na liga universitária, Edey li-
derou o Purdue Boilermake-
rs até a final do campeonato, 
onde a equipe acabou per-
dendo para o UConn Huskies. 
Apesar da derrota, o pivô teve 
um desempenho excepcional 
na partida, com 37 pontos e 
10 rebotes.

Desafios e
expectativas

Apesar do sucesso inegá-
vel no basquete universitá-
rio, o futuro de Edey na NBA 
ainda é incerto. Olheiros da 
liga expressam dúvidas sobre 
sua capacidade de adaptação 
ao estilo de jogo profissional, 
projetando sua seleção entre 
o final da primeira rodada e o 
início da segunda.

Confira os primeiros classificados
da Copa Garotinho de Futsal

No último fim de semana, diversos aconteceram e definiram as equipes que avançaram das categorias sub-11 e sub-13
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Oitavas de final agitam o
domingo no Ginásio Laranjão

COPA CIDADE FUTSAL Gigante de 2,24m iguala marca de 
41 anos e será um dos destaques 

do draft da NBA 2024

Os jogos aconteceram na Arena da FASE
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Lance King/Getty Images

Eleandro Rodrigues

Zach Edey, aposta da NBA para o draft 2024

Ao todo, dez jogos movimentam a programação do domingo
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Áries (21/03 - 20/04)
Ligue seus canais espirituais 
e flua com os acontecimentos. 
A intuição será uma bússola 
preciosa nas escolhas.

Touro (21/04 - 20/05)
O dia trará boas notícias na área 
financeira e abertura de um 
caminho profissional. Carisma, 
sensibilidade e competência 
marcarão sua presença nos 
eventos de hoje.

Gêmeos (21/05 - 20/06)
Com Lua em seu signo, 
dedique tempo ao autocuidado. 
Emoções estarão à flor da pele 
e o humor poderá oscilar. 

Câncer (21/06 - 22/07)
O dia trará fortalecimento 
interior e respeito à intuição. 
Vença a preguiça e amplie 
conexões profissionais.

Leão (23/07 - 22/08)
Decida novos rumos, 
concretize mudanças e 
invista num futuro promissor. 
Aprofunde vínculos especiais 
em sua vida e aposte em 
maior abertura social.

Virgem (23/08- 22/09)
O dia traz popularidade, 
projeção e sucesso nos 
empreendimentos. Respostas 
íntimas e existenciais 
orientarão rumos. 

Libra (23/09 - 22/10)
O amor vencerá distâncias 
e barreiras. Numa relação 
já estabelecida, Mercúrio 
Retrógrado levantará assuntos 
delicados de convivência e 
trará mais entendimento.

Escorpião (23/10 - 21/11)
Você poderá elevar seus 
padrões e encerrar dinâmicas 
do passado. Cuidar da saúde 
e do equilíbrio será essencial 
nesta fase. 

Sagitário (22/11 - 21/12)
Um projeto a dois que estava 
pausado poderá ser retomado 
com força total. Mercúrio 
Retrógrado levantará assuntos 
delicados e decisões de vida.

Capricórnio (22/12 - 20/01)
Aumente a produção ou inicie 
uma atividade e aumente seu 
poder financeiro. Resgate 
um antigo contato e retome 
negociações.

Aquário (21/01 - 19/02)
Decisões financeiras 
serão tomadas com maior 
autoconfiança. Brilhe em 
reuniões de trabalho e 
apresentações e conquiste 
novos espaços.

Peixes (20/02 - 20/03)
Reúna pessoas queridas e 
comemore uma conquista. 
Assuntos financeiros ainda 
causam preocupações.

HORÓSCOPO

O aguardado lançamento de 
‘Coringa: Delírio a Dois’, sequ-
ência direta de ‘Coringa’, tem 
gerado grande expectativa en-
tre os fãs do universo cinemato-
gráfico de Batman. O filme, que 
está previsto para estrear em 4 
de outubro de 2024, teve seu 
primeiro trailer revelado durante 
o CinemaCon, evento realizado 
pela Warner na última terça-fei-
ra (9).

No trailer, os espectadores 
são apresentados à dinâmica 
entre Coringa e Arlequina, mar-
cada por momentos dentro e 
fora da prisão. Apesar de não 
revelar detalhes específicos da 
trama, as imagens sugerem um 
enfoque na complexa relação 
entre os personagens princi-
pais.

Phoenix e Gaga
Com Joaquin Phoenix repri-

sando seu papel como Arthur 
Fleck, o Coringa, e Lady Gaga 
assumindo o papel de Arlequi-
na, o filme também conta com 
Zazie Beetz, Brendan Glee-
son, Catherine Keener, Jacob 
Lofland e Steve Coogan no 
elenco. Todd Phillips assume 
a direção, enquanto o roteiro é 
assinado por Paul Dini, Bill Fin-
ger e Bob Kan.

Embora poucos detalhes 
sobre a trama tenham sido di-
vulgados até o momento, é evi-
dente que ‘Coringa: Delírio a 
Dois’ promete uma abordagem 
única, explorando o universo do 
icônico vilão de Gotham de uma 
forma diferente de seu anteces-
sor. Com o trailer disponível, 
os fãs aguardam ansiosamen-
te por mais informações sobre 
essa tão aguardada sequência.

A espera pelo lançamen-

to de longa tem despertado a 
curiosidade dos fãs, que an-
seiam por mais detalhes sobre 
o filme. Desde o sucesso es-
trondoso de ‘Coringa’ em 2019, 
que rendeu 11 indicações ao 
Oscar e duas estatuetas, a ex-
pectativa em torno da sequên-
cia tem sido palpável.

A escolha de Joaquin Pho-
enix para reprisar seu papel 
como o emblemático vilão foi 
aclamada pelos fãs e críticos, 
considerando sua interpretação 
magistral no primeiro filme. Ao 
lado dele, a presença de Lady 
Gaga como Arlequina promete 
adicionar uma nova camada 
de complexidade à dinâmica já 
estabelecida entre os persona-
gens.

O lançamento do trailer du-
rante o CinemaCon foi estraté-
gico, aproveitando a atenção da 
mídia e dos fãs para gerar ain-
da mais expectativa em torno 

do filme. As cenas apresenta-
das sugerem um enredo envol-
vente, com momentos de ação, 
drama e, é claro, a característi-
ca loucura do Coringa.

A ausência de detalhes so-
bre a trama principal tem ali-
mentado especulações sobre o 
que esperar de ‘Coringa: Delírio 
a Dois’. O fato de ser descrito 
como um musical promete uma 
abordagem inovadora, afastan-
do-se do tom sombrio e realista 
do filme anterior.

Uma das grandes incógnitas 
é como o relacionamento entre 
Coringa e Arlequina será explo-
rado no filme. Se será uma nar-
rativa que aborda suas origens 
ou se mergulhará diretamente 
na dinâmica do casal, é uma 
questão que intriga os fãs.

Elenco
Além do retorno de alguns 

personagens do filme anterior, 

como Sophie Dumond, interpre-
tada por Zazie Beetz, ‘Coringa: 
Delírio a Dois’ apresentará no-
vos nomes no elenco. Brendan 
Gleeson, Catherine Keener, 
Jacob Lofland e Steve Coogan 
estão entre os atores escalados 
para papéis ainda não revela-
dos, o que adiciona mais misté-
rio ao projeto.

A direção de Todd Phillips, 
responsável pelo sucesso de 
‘Coringa’, inspira confiança na 
qualidade do filme. Seu estilo 
visual e narrativo único pode 
proporcionar uma experiência 
cinematográfica memorável 
para os espectadores.

Com a data de lançamento 
se aproximando, a expectativa 
só aumenta. Os fãs aguardam 
ansiosamente por mais infor-
mações, trailers e, é claro, a 
oportunidade de ver seus per-
sonagens favoritos ganharem 
vida mais uma vez nas telonas.

O vídeoclipe possui informações sobre elenco e enredo, que
promete explorar a relação entre Coringa e Arlequina

‘Coringa: delírio a dois’ tem trailer
e detalhes de divulgados

O filme que será lançado no dia 3 de outubro de 2024 no Brasil

Divulgação/Warner Bros. Pictures

Recentemente disponibilizado 
na plataforma de streaming Netflix, 
‘O Fabricante de Lágrimas’ tem atra-
ído a atenção do público adolescen-
te com suas referências estéticas 
que lembram a popular saga ‘Cre-
púsculo’. Adaptado do best-seller 
global de autoria da escritora italia-
na conhecida pelo pseudônimo Erin 
Doom, que alcançou sucesso inicial 
no Wattpad e chegou a superar 
Elena Ferrante no ranking de ven-
das italiano em 2022, o filme rapi-
damente conquistou a posição de 
destaque na comunidade #Book-
Tok do TikTok.

O enredo 
Nica (Caterina Ferioli), uma jo-

vem órfã, após a tragédia de perder 
os pais em um acidente de carro, 
encontra-se sob os cuidados de 
Margaret (Sabrina Paravicini), a di-
retora austera e sombria do orfana-
to Grave. Lá, ela convive com Rigel 
(Simone Baldasseroni), um órfão 
desde o nascimento e talentoso pia-

nista, favorito de Margaret, enquan-
to Nica enfrenta o trauma do trata-
mento rigoroso imposto pelo lugar.

Apesar das dificuldades na in-
fância, Nica e Rigel são adotados 
pelo mesmo casal, Anna (Roberta 
Rovelli) e Norman (Orlando Cin-
que), que recentemente perderam 
um filho. A convivência forçada en-
tre os dois órfãos revela sentimen-
tos reprimidos e desencadeia um 
romance, embora obscurecido por 
segredos do passado e desafios do 
presente, incluindo a ameaça de um 
novo pretendente da escola.

Dirigido por Alessandro Geno-
vesi, o filme se destaca por sua at-
mosfera gótica e personagens enig-
máticos, no entanto, recebe críticas 
por sua falta de originalidade e quí-
mica entre os protagonistas. Com 
diálogos exagerados e uma estética 
que lembra produções hollywoodia-
nas, “O Fabricante de Lágrimas” 
parece buscar uma fórmula 
conhecida, deixando o público 
desconectado e desejando uma 
identidade mais autêntica.

Conheça o novo lançamento da
Netflix, ‘O Fabricante de Lágrimas’ 

Após a divulgação do primeiro 
trailer de “Silvio”, cinebiografia de 
Silvio Santos, protagonizada por 
Rodrigo Faro, as redes sociais se 
tornaram palco de uma diversidade 
de opiniões sobre a caracterização 
do apresentador do SBT. Alguns 
internautas expressaram descon-
tentamento com a escolha do ator 
e a qualidade da caracterização, 
enquanto outros mantiveram a es-
perança de que o filme possa sur-
preender positivamente.

Opinião das redes
Comentários como “Esse filme 

do Silvio está horroroso, meu Deus 
do céu. O Rodrigo Faro tá péssimo, 
não está parecido, nem a voz sequer 
soa similar” e “O que deu na cabeça 
dessa gente para aceitar o Rodrigo 
Faro interpretando o Silvio Santos?” 
ecoaram nas redes sociais, alimen-
tando o debate sobre a fidelidade 
da representação de Faro como o 
icônico apresentador. Além disso, 

memes e comparações surgiram, 
destacando algumas discordâncias 
em relação à semelhança física en-
tre Faro e Silvio Santos.

Apesar das críticas predominan-
tes, houve vozes que expressaram 
otimismo em relação ao potencial do 
filme. “Torço muito para que o filme 
seja de uma excelência inabalável, 
mas confesso que a peruca e a 
performance do Rodrigo Smell não 
ajudaram muito no trailer”, compar-
tilhou um internauta, ressaltando 
uma perspectiva mais positiva em 
meio ao debate. Durante o pro-
grama “Pânico”, humoristas che-
garam a fazer comparações entre 
a caracterização de Faro e Emílio 
Surita, acrescentando uma nova 
camada à discussão.

A diversidade de opiniões re-
flete a complexidade da adaptação 
de figuras públicas para o cinema 
e a expectativa do público em re-
lação à fidelidade e qualidade das 
representações.

Rodrigo Faro em cinebiografia de 
Silvio Santos e divide opiniões



Gustavo Mistura também faz aniversário amanhã 
(13). Que a data proporcione muito sucesso

Amanhã (13), Juliana Felini é a aniversariante. 
Felicidades e muito sucesso

Jéssica Couto completa mais um ano de vida 
amanhã (13). Que o novo ciclo seja marcado 

por muitas conquistas
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Mande uma felicitação 
para alguém que você ama! 
Entre em contato conosco:

 (42) 98428-1511

Alessandra Poleze comemora a nova idade na segunda-feira (15). 
Que a data seja repleta de felicidade

Murilo Mattos apaga as velinhas na segunda-feira 
(15). Parabéns. Muitas felicidades e prosperidade


